



# QUADRATIN Jalisco

**MEDALLERO JUEGOS OLÍMPICOS**

**PARIS 2024**

				Total
1  Japón	7	2	4	13
2  China	6	6	3	14
3  Australia	6	4	1	11
24  México	0	1	1	2



Guadalajara, Jalisco, miércoles 31 de julio de 2024

EDICIÓN DIGITAL 838

## SEGURIDAD

### Asesinan a comandante de Guadalajara, en Tlaquepaque

◆ Pag. 2



Francisco Rodríguez/Quadratin Jalisco

## FECHA FIFA

### La Selección Mexicana volverá a jugar en Jalisco

◆ Pag. 9



Quadratin Jalisco

**PARIS 2024**

# ¡HISTÓRICO resultado!

La judoca Prisca Awitia Alcaraz, se convirtió en leyenda al conquistar la primera medalla olímpica en la disciplina para México dentro de la justa de París 2024.

◆ Pag. 10

@juegosolimpicos



PGR

Fueron 14 presuntas víctimas del delito de trata de personas.

## Rescatan a víctimas de explotación sexual

Redacción/Quadratin Jalisco

**A**utoridades federales lograron liberar a 14 víctimas de explotación sexual en Puerto Vallarta; entre ellas se encuentran menores de edad.

A través del comunicado FGR 390/24, la Fiscalía General de la República (FGR), dio a conocer que elementos de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), bajo la conducción del Ministerio Público Federal (MPF), de la Fiscalía Especializada en Delitos de Violencia contra las Mujeres, Grupos en Situación de Vulnerabilidad y Trata de Personas (FEVIMTRA), lograron la liberación de 14 presuntas víctimas del delito de trata de personas con fines de explotación sexual, entre ellas varias menores de edad.

En la acción también se contó con el apoyo de la Fiscalía Especializada de Control Regional (FECOR), y luego de meses de investigación y trabajos de inteligencia, elementos de la Policía Federal Ministerial (PFM), ubicaron el inmueble en la colonia Díaz Ordaz, en Puerto Vallarta, Jalisco, donde se detuvo en flagrancia, y en virtud de la urgencia de rescatar a las víctimas, a Ruth N, presunta líder de una red de trata de personas. con fines de explotación sexual.

# Asesinan a comandante de la policía de GDL

En el municipio de Tlaquepaque fue atacado a balazos Juan José Gutiérrez, supervisor nocturno de la Comisaría

Redacción/Quadratin Jalisco

**D**e varios balazos y frente a sus hijos fue asesinado el comandante de la Comisaría de Seguridad Pública de Guadalajara, Juan José Gutiérrez, dentro del municipio de Tlaquepaque.

La agresión a balazos contra el elemento policiaco municipal se registró la tarde de este martes sobre la Carretera a Chapala dentro de la colonia el Tapatío, lugar por el que circulaba a bordo de una camioneta en color negro, en compañía de dos menores de edad, de 7 y 9 años aproximadamente, cuando fue atacado a balazos.

Tras el ataque la carretera a Chapala registró bastante tráfico y una intensa movilización policiaca en dirección hacia Periférico Sur.

En el lugar, paramédicos de los Servicios Médicos Municipales confirmaron el fallecimiento del supervisor nocturno de la Comisaría de Guadalajara y tras revisar a los menores corroboraron que se encontraban sin lesión alguna, solo bastante alterados.

Personal de la Fiscalía del Estado ya realiza las investigaciones correspondientes, mientras personal del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses (IJCF) realiza el levantamiento de indicios y el retiro del cuerpo para trasladarlo a la morgue metropolitana.



Francisco Rodríguez/Quadratin Jalisco

La carretera a Chapala registró bastante tráfico y una intensa movilización policiaca.

## INVESTIGA FISCALÍA HOMICIDIO

Luego del lamentable asesinato de un elemento de la Policía de Guadalajara en el municipio de San Pedro Tlaquepaque, la Fiscalía del Estado a través de la Unidad de Homicidios Intencionales, investiga el hecho.

Informa el Gobierno del Estado que en estos trabajos también se cuenta con el apoyo de peritos en criminalística del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses (IJCF), quienes se encargan de la recolección y el aseguramiento de indicios.

En tanto, la persona fallecida fue trasladada al descanso de medicina forense para la práctica de los dictámenes correspondientes e identificación oficial.

## Directorio Quadratin Jalisco

**Presidente de Quadratin**  
Francisco García Davish

**Jefa de información**  
Diana Beas

**Reporteros**  
Haremy Reyes  
César Huerta

**Diseño gráfico**  
Karina Zepeda

**Corresponsal Puerto Vallarta**  
Javier Frías

**Domicilio**  
Avenida México 2798,  
piso 5B interior 1, colonia  
Circunvalación Vallarta, CP  
44680 Guadalajara, Jalisco.

2

**Director General**  
Antonio Sánchez

**Editora**  
Alma Reynoso

**Fotógrafo**  
Francisco Rodríguez

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.



Gobierno de Jalisco

# Vigilan bajas presiones en el Océano Pacífico

Javier Frías/Quadratin Jalisco

**P**ese a que no representan riesgo para las costas de Jalisco, las autoridades estatales en materia de Protección Civil mantienen el monitoreo a dos fenómenos hidrometeorológicos.

A través de la Unidad Estatal de Protección Civil, se dio a conocer que se mantiene un monitoreo constante sobre dos bajas presiones que se han formado en el Océano Pacífico.

Esta vigilancia -detalla la dependencia- se realiza a través de la Jefatura de Monitoreo y Alertamiento de Fenómenos Perturbadores de la UEPCBJ en estrecha colaboración con el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) y la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

De acuerdo con los reportes más recientes, existe una perturbación al suroeste de la península de Baja California que aumenta a 20 por ciento su probabilidad de desarrollo ciclónico en 48 horas y a 40 por ciento la probabilidad en 7 días.

En tanto existe una segunda zona de baja presión localizada al sur de Oaxaca y Chiapas, que mantiene a un 90% de probabilidad de desarrollo ciclónico en 7 días y a 90 por ciento de probabilidad en

Protección Civil mantiene el monitoreo a dos fenómenos hidrometeorológicos que hasta el momento no generan peligro para la población



Quadratin Jalisco

Las autoridades están preparadas para cualquier eventualidad de la temporada de ciclones 2024.

## ATENCIÓN

Se recomienda a la población mantenerse informada a través de los canales oficiales y seguir las recomendaciones de seguridad emitidas por las autoridades. Recordando que la protección y bienestar de los ciudadanos es nuestra prioridad y ante cualquier emergencia comunicarse al 911.

48 horas, mantiene su desplazamiento hacia el oeste-noroeste con una velocidad aproximada de 18 km/h. Se mantiene el pronóstico de desplazamiento hacia el oeste del Pacífico, y podría desarrollarse como depresión tropical hoy por la noche o el miércoles por la mañana. Sus bandas nubosas podrían comenzar a generar lluvias en la Costa Sur y en el Sur del estado.

Es importante destacar que, hasta el momento, estas formaciones ciclónicas no representan un riesgo inmediato para las costas de Jalisco. No obstante,

las autoridades están plenamente preparadas para enfrentar cualquier eventualidad durante la temporada de ciclones 2024. Por parte de la Secretaría General de Gobierno, se está llevando a cabo comunicación con las alcaldes y alcaldes de los municipios de las regiones de Sur y Costa Sur del estado, con las bases regionales de la UEPCYBJ y las direcciones de Protección Civil Municipales.

## Realiza Alfaro visita a titular de Segob

Redacción/Quadratin Jalisco

**Y**a lo había mencionado la semana pasada, y este martes, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro se encuentra en la Ciudad de México para tener reuniones con diferentes autoridades federales e incluso gestionar más recursos para el estado.

A dos meses de que concluya la actual administración encabezada por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, el mandatario jalisciense publicó en sus redes sociales una foto acompañado de la secretaria de Gobernación, Luisa Alcalde, con quien, aseguró, abordó temas de la agenda común.

“Una buena reunión de trabajo con la secretaria de Gobernación, Luisa Alcalde. Abordamos distintos temas de la agenda de trabajo conjunta del Gobierno de México y del Gobierno de Jalisco. Confío en que en los próximos días podremos encontrar respuesta a los planteamientos que expusimos”.

Hace unos días, Alfaro Ramírez mencionó que buscaría a autoridades de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes para plantearles el tema del mal estado de las carreteras federales, y que buscaría que el Presidente, Andrés Manuel López Obrador, visite la entidad y obras como la Presa El Zapotillo y la Línea 4.



Archivo Quadratin

El año pasado contabilizaron 158 adopciones de niños institucionalizados.

## Aumentan las adopciones en Jalisco

Redacción/Quadratin Jalisco

**A**seguran que ya mejoraron los procesos y el año pasado en Jalisco se lograron 158 adopciones de menores de edad, confirmó la Procuradora de Protección de niñas, niños y adolescentes en el estado, María de Lourdes Sepúlveda Huerta.

“En el tema de adopciones, Jalisco repunta nuevamente. El año pasado llegamos a 158 adopciones de niños institucionalizados. Se mejoraron los procesos y regresaron nuevamente a Jalisco a la punta en temas de adopción. Recordemos que lo más importante es restituirles los derechos a los niños, a vivir con su familia, con sus redes familiares viables. Entonces se busca a la familia para que estos niños puedan vivir con su familia”. Agregó que este año tienen en proceso 89 posibles adopciones.

La funcionaria estatal indicó que en los albergues donde tienen niños institucionalizados han mejorado los protocolos cumpliendo las observaciones de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, sobre todo después del lamentable caso que ocurrió en el Centro Cien Corazones donde un cuidador golpeó a un jovencito con autismo, aseguró que fue “un caso aislado”.

4

# Concluye RecreaKids en Casa Hogar Cabañas

Bajo la guía del autor, ilustrador y creador de contenido infantil Memo Plastilina, 250 pequeños exploraron su creatividad

Redacción/Quadratin Jalisco

**C**on una fiesta fue realizada la clausura del programa RecreaKids, en la Casa Hogar Cabañas, donde 250 pequeñas y pequeños tuvieron la oportunidad de explorar su creatividad bajo la guía del autor, ilustrador y creador de contenido infantil Guillermo Castellanos Frías, “Memo Plastilina”.

Este programa, diseñado para despertar la inquietud por las actividades artísticas y los emprendimientos creativos, ha contribuido significativamente al desarrollo de la autoestima, imaginación y resiliencia de los pequeños participantes.

El presidente municipal interino de Guadalajara, Francisco Ramírez Salcido, destacó la importancia de los niños y niñas como el motor y la inspiración de las labores diarias en la presente administración; al considerarlos como el futuro de la comunidad.

“Siempre hemos creído en el potencial y el talento de las niñas y niños tapatíos. Sabemos que su creatividad no tiene límites y son capaces de hacer cosas extraordinarias”, señaló.

Durante 2024 más de mil 680 niñas y niños fueron beneficiados por este programa, el cual llegó a diversas localidades de Guadalajara, incluyendo Guadalajara Centro, Oblatos, Jardines de San José, Cruz del Sur, Santa Tere y Colonia Atlas.

Las actividades realizadas abarcaron una variedad de talleres, tales como pintura, plastilina, piñatas y puntillismo.

Desde su implementación RecreaKids impactó a más de 2 mil 800 niñas y niños, llevándose a cabo en múltiples lugares de la ciudad.

El tallerista implementa la literatura y el trabajo en plastilina como proceso creativo para favorecer el desarrollo individual y colectivo de las y los



Gobierno de Jalisco

Las actividades realizadas abarcaron pintura, plastilina, piñatas y puntillismo.

“ *Siempre hemos creído en el potencial y el talento de las niñas y niños tapatíos. Sabemos que su creatividad no tiene límites y son capaces de hacer cosas extraordinarias* ”

Francisco Ramírez Salcido

participantes.

Entre las localidades beneficiadas por el programa se encuentran Guadalajara Centro; Oblatos; Lomas

## PARA SABER

Entre las localidades beneficiadas por el programa se encuentran Guadalajara Centro; Oblatos; Lomas de Oblatos; Jardines de San José; Cruz del Sur; Santa Tere; Colonia Atlas; Hermosa Provincia; Polanco; Miravalle y Colonia Del Sur.

de Oblatos; Jardines de San José; Cruz del Sur; Santa Tere; Colonia Atlas; Hermosa Provincia; Polanco; Miravalle y Colonia Del Sur.

# Planta potabilizadora dará agua a Tlajomulco desde septiembre

Con una inversión de 500 millones de pesos, esta obra beneficiará a los habitantes del sur de la ciudad con una dotación de 200 litros por segundo

Redacción/Quadratin Jalisco

**S**erá a finales del mes de septiembre cuando comenzará a operar la planta potabilizadora número 5 que abastecerá de agua al municipio de Tlajomulco de Zúñiga.

Así lo anunció el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, al ratificar una inversión de 500 millones de pesos en esta obra que beneficiará a los habitantes del sur de la ciudad con la que se proyecta una dotación de 200 litros por segundo. En una primera etapa podrá beneficiar a 250 mil personas y se espera que llegue al millón 200 mil habitantes.

“Es de verdad algo inexplicable que



Ya se tiene lista la conexión para el acueducto que va a dotar agua a esta planta potabilizadora.

las fuentes de abastecimiento que tiene nuestra ciudad, que pasa por aquí enfrente no le dieran ni un solo litro de agua a nuestro municipio (Tlajomulco). Hoy con esta potabilizadora con la que estamos invirtiendo 550 millones de pesos vamos a resolver este problema”, explicó el mandatario.

“Lo que vamos a hacer hoy debe de ser un mensaje de que al final de este gobierno, al final de este sexenio

habremos dejado resuelto este problema de abasto para una zona en la que, insisto, históricamente ha fallado el abasto de agua particularmente sobre la carretera a Chapala, en una zona en la que ya los mantos acuíferos ya están secos, pero también vamos a llevar agua al El Salto, a la zona valles, a la zona de Chulavista, Santa Fe, Lomas de Mirador, a tantos lugares que muy pronto van a tener este tema resuelto”, agregó.

Previo al arranque de operaciones en el último trimestre del año, el Gobernador explicó que detrás de esta magna obra corre el acueducto de Chapala, del cual no se recibía ni un sólo litro para el municipio de Tlajomulco.

Con esta infraestructura para ampliar la cobertura del Siapa, ya se tiene lista la conexión para el acueducto que va a dotar agua a esta planta potabilizadora, por lo que se hará todo un replanteamiento en la distribución del sistema de abastecimiento de la metrópoli.

## EL BENEFICIO:

Con la Planta Potabilizadora No. 5, se podrá brindar agua al pueblo de Arvento y a la delegación de de Cajititlán; para finales de año llegará a la zona de Los Agaves, Rancho Alegre, Silos y Alborada y también se tiene la reorganización del sistema de distribución de la Planta de El Zapote para dotar agua a La Alameda, San José del Castillo y Parques del Castillo.

Enrique Alfaro informó, además, que se encuentra la licitación del acueducto para llevar agua potable a Los Cantaros, Chulavista y Hacienda Santa Fe, conectando la Planta Potabilizadora No. 5 al tanque del cerro del Gato. En una próxima etapa se contempla abastecer agua para las colonias El Buey, La Azucena en El Salto.

## Decenas de socavones permanecen sin atención en la ZMG

Redacción/Quadratin Jalisco

**D**e acuerdo con vecinos de distintas colonias en los nueve municipios que integran la zona metropolitana de Guadalajara, el socavón que se abrió la semana pasada en la avenida López Mateos Sur entre Las Fuentes y Periférico es solo la muestra de lo mal que se encuentra la infraestructura en la ciudad.

En redes sociales, los habitantes de la capital de Jalisco han presentado sus propias experiencias con socavones, que, si bien no son tan grandes como el de López Mateos, sí generan afectaciones a la hora de circular.

En el municipio de Zapopan han señalado uno grande frente al Mercado de las Flores de Zoquipan, y otro en la Martinica, mientras que en la colonia La



Habitantes han señalado otras fallas de infraestructura.

Estancia, entre las calles de Velázquez y Mozart un camión de la basura estuvo a puntos de hundirse en uno de estos enormes hoyos.

Por otro lado, en San Pedro Tlaquepaque,

los han señalado en las laterales de Periférico a la altura de la colonia Santa María y en el antiguo camino a Colima.



El trabajo desde casa podría ser una opción.

## Por socavón, buscan ajustar horario a trabajadores

Redacción/Quadratin Jalisco

Porque lo más importante es proteger las fuentes de empleo que da sustento a las familias, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Jalisco mantiene diálogo abierto con empresarios y trabajadores cuyos centros laborales se ubican en el corredor de la zona afectada por el registro del socavón en la avenida López Mateos con la recomendación a los patrones que sean flexibles con los horarios y en la medida de lo posible permitan a los trabajadores laborar desde sus casas en tanto termina la rehabilitación, explicó su titular, Marco Valerio Pérez Gollaz.

“Lo que estamos dejando es abierto en razón de la operatividad que tiene cada una de las fuentes de empleo. Hay algunas actividades que se pueden desarrollar en home office y sería saludable que se puedan desarrollar de esa manera. Y si no es así, insisto, con la flexibilidad de salida y de ingreso de los trabajadores, me parece que ahí podemos resolver esa circunstancia de duda. Es decir, llegó el momento de flexibilizarnos todos y, por supuesto, adaptarnos a esta circunstancia, que es un caso fortuito, que no depende ni de una ni de la otra parte, pero que sí depende de nosotros poder resolver y los conflictos puedan generarse”.

6

# Libera policía de Tlajomulco a 5 privados de la libertad

Redacción/Quadratin Jalisco

Policías de Tlajomulco lograron el rescate de 5 personas, quienes habrían sido privadas de su libertad en casas de cambio del municipio de Zapopan.

La madrugada de este martes se informó sobre la localización y liberación de María Alejandrina N., Gilberto N., Ramona N., Rosa María N. y Rocío Berenice N., quienes contaban con denuncia de desaparición.

El operativo implementado por integrantes de la Comisaría de la Policía Preventiva Municipal de Tlajomulco se realizó en un predio ubicado en la



Investigan relación del hecho con un homicidio el 17 de julio.

## EL DATO:

Agentes investigadores de la Fiscalía se encuentran investigando la relación que pueda existir entre estos dos casos con el homicidio de un hombre, ocurrido el pasado 17 de julio; al cual lo despojaron de sus pertenencias saliendo de centro cambiario.

Se informó que las víctimas fueron localizadas atadas de las manos y con los ojos cubiertos con vendas; la Fiscalía continuará con las investigaciones

población de San Agustín sin que se disparan las armas o se reportara la detención de alguna persona.

Se informó que las víctimas fueron localizadas atadas de las manos y con los ojos cubiertos con vendas, por lo que, bajo el mando y conducción del

agente del Ministerio Público, fueron aseguradas y trasladadas a valoración médica, además de notificar a sus familias sobre su localización.

La Fiscalía del Estado acudió al sitio para resguardar a los liberados y continuar con las investigaciones en torno a su privación de la libertad.

Fue el pasado 24 de julio cuando Alejandrina y Gilberto fueron privados de la libertad cuando salían de una casa de cambio ubicada en Plaza Guadalupe, en Zapopan.

Mientras que Ramona, Rosa María y Rocío Berenice fueron plagiados por varios hombres armados de una casa de cambio en la colonia Vallarta Universidad, en Zapopan.

## Estrena pavimentación de Andrés Terán

Redacción/Quadratin Jalisco

Una de las colonias de más tradición, antiguas, pero con más baches de la capital de Jalisco, el barrio de Santa Tere tiene vialidades recién pavimentadas como la calle Andrés Terán, de calle San Felipe a Ignacio Herrera y Cairo.

Al entregar estas obras a los vecinos, el presidente municipal interino, Francisco Ramírez Salcido, destacó que las obras no solamente mejoran la fisonomía para que se vea más bonita,



La obra mejora la calidad de vida de los vecinos. más ordenada y más limpia la zona. “Sino lo más importante es que las y los tapatíos de esta calle y todos los

Gobierno de Guadalajara

habitantes de Santa Tere, se sientan a gusto, se sientan que viven y son parte de una ciudad digna y, lo más importante, que son parte del equipo que estamos haciendo para que Guadalajara cada día sea mejor”.

El director de obras públicas, Francisco Ontiveros Balcázar, recordó que hace algunos años fueron rehabilitadas las calles en la zona de Joaquín Angulo, Pedro Buseta y Juan Álvarez, que también requerían una intervención mayor.

# ¿Quién diablos es Daniel? una reflexión sobre el amor

Alma Reynoso/Quadratin Jalisco

Esta serie web sobre la trampa de la superficialidad y la importancia del amor propio, se estrena hoy a las 18:00 horas a través de YouTube

**D**aniel es un joven superficial. A Daniel le gusta juzgar a los otros únicamente por su apariencia. Daniel es una víctima de sus propios prejuicios y tendrá que aprender una gran lección.

Pero, ¿Quién diablos es Daniel? la respuesta estará en la opinión de quienes conozcan su historia a través de la serie web cuyo primer capítulo se estrena este miércoles 31 de agosto a partir de las 18:00 horas a través de YouTube y que se podrá observar de manera gratuita.

Quadratin Jalisco charló en exclusiva con el director y productor de ¿Quién diablos es Daniel? Oscar Davis, quien contó detalles sobre esta producción 100 por ciento tapatía y que deja muy en claro que los creadores locales no sólo son sumamente talentosos, sino que dicen presente en el mundo de las series web de manera magistral.

“Daniel es un personaje que pertenece a la comunidad LGBTIQ, y conforme va avanzando la historia la vida le va cobrando la factura de su superficialidad. Es una historia derivada de ¿Quién diablos es Omar? lo que hicimos fue tomar uno de los personajes de esa serie y continuarla con ¿Quién diablos es Daniel?”, explicó Davis.

Respecto al futuro de las series web, el creador señaló que el Internet es una gran plataforma para los realizadores audiovisuales independientes, “y yo siento que tiene mucho futuro, solamente es cuestión de saber manejar las redes para promover nuestro propio trabajo; esto me ha permitido relacionarme con realizadores audiovisuales de todas partes del mundo y poco a poco nos estamos haciendo de un público más o menos cautivo digamos”.

Pero habiendo una oferta importante de entretenimiento, Oscar Davis considera que ver ¿Quién diablos es Daniel? es una buena



Cortesía

El productor y director Oscar Davis habló en exclusiva sobre su serie para Quadratin Jalisco.



Quadratin

El primer capítulo estará disponible hoy y el resto se subirá en una semana.

opción «porque es una historia ágil, entretenida, los capítulos son cortos, de 3 a 6 minutos cada uno y además porque es una temática con la que muchos se pueden identificar independientemente de la orientación sexual, porque el tema principal aparte de la superficialidad son los «casi algo» estas relaciones en donde no existe un compromiso, donde alguno de los dos le tiene miedo al compromiso y creo que en estos tiempos muchos nos hemos enfrentado a ese tipo de situaciones», explicó.

## ¿QUIÉN ES OSCAR DAVIS?

El creador de ¿Quién diablos es Daniel? tiene 24 años de carrera. Inició haciendo teatro como actor, estudió la licenciatura en Ciencias de la Comunicación donde fue integrándose de a poco en el mundo de los audiovisuales, colaborando con proyectos, sin embargo, esta es la primera vez que dirige y produce algo propio.

Finalmente, Oscar Davis subrayó que “cuando no nos amamos lo suficiente tenemos la costumbre de subir a los otros a un pedestal y eso siempre termina mal, porque es importante antepoarnos nosotros mismos pero no en un mal sentido, es decir, yo estoy dispuesto a compartir, a dar, pero evidentemente espero respuesta porque sé que me la merezco, si no lo recibo, me muevo de ahí, no me voy a quedar a que la otra persona haga lo que quiera conmigo», y quizá esa sea la gran lección de su personaje principal.

En ¿Quién diablos es Daniel? participan Iván Gutiérrez como Daniel; Toto Cortés como Freddy; Oscar Davis como Osvaldo; Sandra Núñez interpretando a Michelle; José Manuel del Río dando vida a Javier; Manuel Medina como el psiquiatra, y Manu Álvarez interpretando a Juan.

## UNA INVITACIÓN

La invitación que Oscar Davis hace al público para no perderse ¿Quién Diablos es Daniel? genera emoción por verla de una vez. “No se pierdan el estreno este 31 de julio a partir de las 18 horas, se va a subir el primer capítulo y aproximadamente una semana después ya se van a subir los 9 para que los vean completos”.

7

# Presenta Adriana García su libro Soy Innana La Diosa Azul

Diana Beas/Quadratin

**A** lo largo de la historia han existido personajes importantes en la vida humana. Muchos han sido enterrados sin dar a conocer su relevancia. Una de ellas es Innana, una mujer que nació como diosa y que sus restos fueron sepultados sin que se narrara lo que hizo en vida.

Pero eso cambió. La escritora Adriana García presenta su libro *Soy Innana La Diosa Azul*, donde da a conocer lo que significó esta mujer y lo que hizo por el ser humano.

“Realmente quise desenterrar, porque literalmente sus vestigios fueron enterrados hace más de siete mil años, pero al decir quise desenterrar es plasmarlo en tinta y papel para que sepa el público cada vez más que existió una Diosa y existió en la realidad y sus vestigios ahí están en los museos, pero no la reconocen no la quieren reconocer y por eso la enterraron”, cuenta la escritora en una entrevista con Quadratin Jalisco.

Innana es de la mitología sumergía, era la diosa del amor, la belleza, el sexo, pero también era una guerrera que buscaba proteger a los seres humanos.

“Ella existió antes que Buda y Cristo la diferencia entre Buda y Cristo, es que ellos nacieron hombres, se iluminaron y se hicieron dioses e Innana nació siendo diosa y defensora de los humanos, de los maltratos, que les provocaban en Egipto, Babilonia, Mesopotamia haciéndolos trabajar de sol a sol, día y noche cargando piedras para construir las pirámides de Egipto, de los templos, estatuas, esfinges y demás y saqueando el oro y las piezas de las minas para enriquecerse y empoderamiento los dioses del linaje de Innana”.

La hija de Nannar y Ningal, dejó su lugar como diosa para conocer más a fondo cómo era la vida de un mortal y le fue concedido, así lo cuenta Adriana en su libro.

“Innana no podía ver el maltrato humano y emprendió varias guerras



Adriana García

## CONSÍGUELO

*Soy Innana La Diosa Azul* lo pueden adquirir en Editorial Unisan al teléfono 3336152591.

Adriana García plática sobre este texto que es para adolescentes y adultos.

## Existió antes de Cristo y sus restos fueron sepultados y aunque poco se sabe de ella, con este texto te adentra a una historia donde la mujer es empoderada desde hace siglos

y batallas con los dioses de su propio linaje. Entonces fue realmente muchas veces derrotada por el hecho de ser mujer y al contrario de Buda y Cristo, ella le pidió al Dios supremo, al Universo, que le concediera convertirse en humana, se lo concedió y le fueron permitidas 100 reencarnaciones. Ella quería saber cómo era vivir como ser humano. Muchas veces fue hombre, muchas veces fue mujer, niña, niño, pero enfrentó como ser humano todo lo que todos vivimos: dolor, crueldades, a veces también le tocó vivir en la opulencia, desarrollar diferentes

profesiones, etc... Cuando se le acabaron las 100 reencarnaciones la regresaron otra vez a su trono de diosa y sigue como Cristo y Buda, pero en otra dimensión”.

Con este ejemplar que fue creado desde hace años y que al fin ve la luz, busca dar a conocer que las mujeres desde hace muchos años juegan un papel muy importante en la historia.

“El propósito es que no importa si la siguen considerando un mito o de verdad se convencen y creen que existe. Eso está de más. Yo quiero que se identifiquen con ella porque realmente vivimos en

mundo machista, en un mundo en el que realmente no permite que una mujer sobresalga sobre el hombre y eso lo vivimos hasta hoy en día”.

“Pero la buena noticia es que desde hace décadas, cuando lo escribí no sabíamos que iba a quedar por primera vez una primera presidenta mujer, en la República y ahí vamos a demostrar las capacidades de la mujer”.

El texto pueden disfrutarlos jóvenes y adultos en su versión física, como digital y dentro de un mes y medio en audio libro con la voz de Adriana García.



Disney+

Se podrá ver la historia de atrás del piloto de la Fórmula 1.

## Acelerará Checo Pérez con una docuserie

Redacción/Quadratin Jalisco

Con una docuserie sobre su destacada vida, Sergio Checo Pérez llegará a las pantallas de Disney+ el 31 de julio.

Bajo el nombre de Checo Pérez: ¡No te rindas Cabron!, el piloto de la Fórmula 1 mostrará su lado privado a través de cuatro episodios.

La nueva miniserie repasa la historia personal y profesional de 'Checo', desde sus primeros pasos en las pistas de Guadalajara hasta convertirse en uno de los pilotos más destacados del mundo, reconocido por su tenacidad y su especial habilidad para pasar rivales en circuitos urbanos.

La nueva producción presenta conversaciones íntimas y distendidas con Checo, así como entrevistas a miembros de la escudería Red Bull y testimonios de leyendas de la Fórmula 1 como Verstappen, Lewis Hamilton, Carlos Sainz, Christian Horner y Otmar Szafnauer. También participan el reconocido comentarista Juan Fossaroli y Fernando Tornello, la legendaria voz de la Fórmula 1 que a su vez es narrador de la docuserie.

Con la temporada 2024 en marcha, la serie brinda acceso exclusivo al mundo de la Fórmula 1 a través de imágenes de archivo inéditas de Checo y de los circuitos callejeros, junto con contenido desde el paddock. Por último, la serie se sumerge en la vida personal de Checo.

# La Selección Mexicana volverá a Guadalajara



©Chivas

El Estadio Akron sería el escenario para este duelo.

César Huerta/Quadratin Jalisco

La Selección Nacional volverá a la ciudad de Guadalajara tras 14 años de ausencia. La Federación Mexicana de Fútbol confirmó este martes que el cuadro Azteca jugará próximamente en territorio jalisciense. No ofreció mayores detalles, pues serán anunciados el próximo 19 de agosto, pero ha trascendido que sería durante la Fecha FIFA de octubre, contra Estados Unidos.

"Así es. Es un hecho... la Selección Mexicana vuelve a Jalisco el 19 de agosto daremos a conocer todos los detalles. ¡Estén atentos!", dijo el representante Tricolor a través de redes sociales. De esta manera, confirmó lo que desde hace algunos días se ha venido rumorando, acerca del regreso del conjunto nacional a la ciudad de Guadalajara.

La ausencia de la Selección Mexicana ha sido por demás larga. La última vez que pisó territorio tapatío fue el 4 de septiembre de 2010, en un partido amistoso que perdió por 2-1 frente a Ecuador, en el Estadio Akron, que este

## El equipo Azteca jugará un duelo de la Fecha FIFA que será anunciada el próximo 19 de agosto

martes cumplió precisamente 14 años de su inauguración. En aquella ocasión, el partido fue considerado un fracaso por varios factores.

Primero, el resultado fue negativo y muy poco aportó, pues fue después de la Copa del Mundo de Sudáfrica. En segundo lugar, la entrada fue sumamente pobre, una de las peores que se recuerde para un partido del cuadro nacional. A nivel de organización, el encuentro fue un duro revés económico, pues la grada lucía semi vacía.

Por aquella época, cuando el hoy llamado Estadio Akron recién se había inaugurado, las entradas eran sumamente pobres. Los aficionados todavía no se acostumbraban a ir a dicho recinto y

además los precios eran sumamente elevados. Ese partido del conjunto Tricolor no fue la excepción. El resultado de todos esos factores fue un fracaso.

Desde entonces, la Federación Mexicana de Fútbol no volteó más a Guadalajara para considerarle posibilidad en partidos de Selección Mayor. Sin embargo, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, un reconocido apasionado del fútbol y de las Chivas, ha insistido desde hace años en traer de nuevo al equipo a la Perla Tapatía. Ahora, las negociaciones se han cristalizado por fin.

El representante nacional se presentará en el Estadio Akron ya con Javier Aguirre como nuevo técnico del Tricolor, tras la destitución de Jaime Lozano y con el histórico Rafael Márquez como su auxiliar. El equipo tendrá poco tiempo para prepararse de cara a la Copa del Mundo de 2026, de la que México será sede. El estadio de Chivas será uno de los tres inmuebles en territorio azteca que recibirán encuentros de ese certamen.

# Prisca Awiti hace historia con medalla de plata

En judo, la mexicana logró subirse al podio por primera vez de la historia en la categoría de -63 kilogramos

César Huerta/Quadratin Jalisco

**P**risca Guadalupe Awiti Alcaraz ha grabado su nombre en la historia del deporte mexicano. La judoca puso a soñar a todo un país al llegar hasta la Final de los Juegos Olímpicos de París 2024, en la categoría de -63 kilogramos. La mañana de este martes, acarició la gloria en la Arena Campo Marte y aunque al final fue derrotada por la eslovena Andreja Leski, la medalla de plata que consiguió se recordará por siempre.

Durante la madrugada, superó a la afgana Nigara Shaheen, a la polaca Angelika Szymanska, a la austriaca Lubjana Piovesana y en Semifinales a la croata Katarina Kristo. Camino bastante complicado para la atleta que estaba en sus segundos Juegos Olímpicos. En Tokio 2020 se había despedido de la competencia apenas en la primera ronda. Su actuación ya era de por sí histórica.

La mañana de este martes, saltó al tatami de la Arena Campo Marte con el apoyo de todo el país sobre su espalda. Soñó con la gloria gracias a un wasa-ari antes de los primeros 30 segundos de combate, que puso el marcador 1-0 a su favor. En ese momento, era grande la ilusión de que el Himno Nacional Mexicano volviera a sonar en unos Juegos Olímpicos después de 12 años.

Pero el entusiasmo terminó poco después. Sobre los dos minutos de combate, la mexicana sufrió un wasa-ari que empataba el marcador. En el mismo movimiento, Awiti quedó inmovilizada. Leski logró



La judoca mexicana se logró subir al podio en la justa veraniega.

mantenerla así, mientras el reloj comenzaba a contar 10 dramáticos segundos. Prisca no logró liberarse. Se consumió el ippon que marcó su derrota.

La eslovena celebró de rodillas junto a su adversaria. La mexicana, todavía tendida sobre el tatami, comenzó a llorar. La medalla de oro se había escapado de sus manos. Pero se ha colgado una plata histórica. Nunca antes este país había conseguido una presea olímpica en esta disciplina. Ahora, el nombre de Prisca Guadalupe Awiti Alcaraz vive por siempre

en el deporte nacional.

Awiti Alcaraz tiene 28 años de edad. Nació el 20 de febrero de 1996, en Londres, Inglaterra. Su padre es nigeriano y su madre mexicana. Desde que era una bebé, pasaba temporadas en León, Guanajuato. Cuando el judo apareció en su vida, tuvo clara su elección y en 2017 decidió competir por nuestro país. Primero, careció por completo de apoyo por parte de las autoridades deportivas y pagó sus gastos en las primeras competencias.



@COM\_Mexico

Kenia Lechuga se fue quedando cada vez más rezagada.

## Kenia Lechuga se queda en cuartos de final

César Huerta/Quadratin Jalisco

**E**l sueño de alcanzar una medalla en los Juegos de París 2024 se esfumó para la mexicana Kenia Lechuga.

Con 30 años de edad, la nacida en Monterrey se encontraba en su tercera justa y se quedó fuera en la ronda de cuartos de final de scull individual femenino de remo, al concluir en la quinta posición de su heat eliminatorio. En Río de Janeiro 2016 terminó en el puesto 16 y en Tokio 2020 ocupó el lugar 12.

En el Estadio Náutico Viarese, en el arranque de los dos mil metros a recorrer, pudo verse un arranque explosivo de Kenia Lechuga, para colocarse rápidamente en el segundo lugar. Al cruzar la línea del primer medio kilómetro, se encontraba en la tercera posición, detrás de Florijn y Klimovich.

La remera azteca comenzó a perder fuerza. Al cruzar la línea de los primeros mil metros, ya la había rebasado la alemana Foester. A mitad de la competencia, ya estaba fuera de la zona que daba posibilidad de avanzar a la siguiente ronda. Poco más tarde, también la pasaría la paraguaya Aldrete. La mexicana era quinta al llegar a la recta final.

La mexicana se fue quedando cada vez más rezagada. Cruzó la meta en la quinta posición, más de 21 segundos por detrás del primer lugar.